

8M

ANTE LA DESCOMPOSICIÓN CAPITALISTA Y LOS FEMICIDIOS: ORGANIZACIÓN Y LUCHA



PÁGS CENTRALES

¿Que busca el PT en estas elecciones?



NACIONALES

¿Tiene derecho la base obrera a opinar sobre las ganancias de Dos Pinos?



CENTROAMÉRICA

PT apoyó la gira de sindicalistas de El Salvador

Feb-Mar 2025 | Año XVIII N°140

Contenidos

Página Dos

Jornadas 4x3 un retroceso disfrazado de modernidad

Página Dos

Las burocracias sindicales ante las elecciones: El caso de Álvaro Ramos y la CCSS

Editorial

¿Qué va a hacer Rodrigo Chaves de cara a las elecciones 2026?

Nacionales

¿Qué podemos esperar del proyecto electoral del Chavismo?

Nacionales

¿Tiene derecho la base obrera a opinar sobre las ganancias de Dos Pinos?

Páginas centrales

¿Que busca el PT en estas elecciones?

Mujeres

La violencia machista y las políticas de Rodrigo Chaves amenazan nuestras vidas

Nacionales

El Frente Amplio: Un engaño reformista para la clase trabajadora

Centroamérica

PT apoyó la gira de sindicalistas de El Salvador

Internacional

Los planes del imperialismo estadounidense en Costa Rica en la era Trump 2.0

Cultura y Revolución

Ilustrador Fausto Munguía

Periodico interactivo:

Hacé click sobre el índice para dirigirte al artículo y sobre las páginas web que aparezcan

SH Contactenos

Siganos en



/ptcostarica

Visite nuestras
páginas web

www.socialismohoy.com

www.ptcostarica.org

www.litci.org



Afiliarse al PT



Llená el formulario
Aquí

Página Dos

Jornadas 4x3 un retroceso disfrazado de modernidad



El debate sobre la implementación de este tipo de jornadas laborales debe generar no solo controversia sino preocupación en toda la clase trabajadora. Aunque el gobierno y sectores empresariales la presentan como una modernización de las condiciones laborales la verdad es que esta reforma representa un grave retroceso en los derechos de los y las trabajadoras.

Bajo este esquema, los trabajadores pasarán a laborar 4 días a la semana con jornadas extenuantes de 12 horas. La promesa de un tercer día libre parece atractiva, pero en la práctica este modelo expone a los trabajadores a altos niveles de agotamiento físico y mental, reduciendo la calidad de vida y bienestar.

Algunos de los puntos más preocupantes son: el impacto en la salud al laborar tanto tiempo de forma continua, afectación a sectores más vulnerables como madres y padres que enfrentan el desafío del cuidado de sus hijos con jornadas más largas ya que, no se podría brindar una atención adecuada a los hijos, se favorece la explotación laboral, el trabajador podría verse obligado a aceptar condiciones desfavorables.

Este tipo de jornadas busca maximizar la productividad a costa de la salud y el bienestar de los trabajadores. En lugar de avanzar hacia modelos más humanos y equitativos Costa Rica se arriesga a consolidar un sistema que beneficia al empresario por sobre los derechos laborales.

El país debe apostar por alternativas que mejoren la calidad de vida de los trabajadores como reducción de jornadas sin afectación salarial, condiciones de trabajo justas, aumentos salariales que sean acorde al costo de vida. De lo contrario, se seguirá disfrazando la precarización laboral de flexibilidad.

Esto no es un problema individual sino una lucha de clase. ¡No dejemos que nos impongan jornadas extenuantes!

Página Dos

Las burocracias sindicales ante las elecciones: El caso de Álvaro Ramos y la CCSS



El 13 de enero, sindicatos de la CCSS valoran “positivamente” la precandidatura del exjefarca Álvaro Ramos con el PLN. Desde el PT queremos bajo esta premisa, debatir como esto en nada beneficia, ni al seguro social, ni a la clase trabajadora en general.

El rol de los burócratas sindicales

Los burócratas sindicales, utilizan el sindicato para su beneficio. En el capitalismo, los capitalistas negocian con estos burócratas, privilegios para cooptarlos, y los burócratas viven de estas migajas, como ocupar puestos en el Gobierno, aunque estos implementan medidas anti-obreras como el caso del PLN o del partido de Chaves.

La hipocresía del burócrata

Cuando Ramos anunció su precandidatura con el PLN, dirigentes como Mario Quirós del SINAME y Natalia Solís de Movimiento Unidos por la Caja lo valoran como alguien abierto al diálogo y que no estaba alineado con la privatización. Decimos que es hipocresía y oportunismo, porque el PLN con su agenda neoliberal de recortes, ha sido un baluarte de implementación de políticas de desmantelamiento, desfinanciamiento y privatización de la CCSS. Lo del enfrentamiento con Rodrigo Chaves, ha sido pues una disputa interburguesa que en nada beneficia a la CCSS y a la clase trabajadora.

Desde el PT llamamos a organizar a la clase trabajadora desde las bases de sus centros de trabajo, con una agenda de lucha contra las burocracias traidoras y oportunistas, además de construir un partido revolucionario no solo de cara a las elecciones, sino para defendernos de los ataques que el seguro social y otros derechos que están siendo violentados por partidos como el PLN con complicidad de las burocracias.



PT
Partido de la
Clase Trabajadora

**COLABORE CON LA INSCRIPCIÓN
ELECTORAL DEL PT**





Estamos en el proceso
de asambleas
cantonales



Hemos realizado más
de 15 cantonales



Llena el formulario y
participá de nuestras
cantonales

@ptcostarica



Editorial

¿Qué va a hacer Rodrigo Chaves de cara a las elecciones 2026?



Pese a la simpatía que mantiene el gobierno de Chaves, queremos ser categóricos que este no es un gobierno popular o enfrentado a las “élites”, todo lo contrario es un gobierno que refleja la reacción burguesa y que está construyendo una burguesía propia alrededor de su mandato.

Todos los miércoles el presidente habla en contra de La Nación, de la corte o de los diputados, usando de manera demagógica el sano odio popular contra las instituciones capitalistas. Pero Chaves no quiere destruir los privilegios de la presidencia, los diputados, la burguesía o el imperialismo solamente quiere que esos privilegios estén concentrados en el grupo que él representa.

Chaves está sentado en la contradicción fundamental del sistema político, que es la crisis de los partidos políticos burgueses, Costa Rica paso de ser 98% bipartidista a que solo 17% de la población tenga alguna afiliación partidaria. Así que la burguesía lleva 12 años con dificultades para estabilizar su dominio.

La crisis de los partidos políticos es la fuerza de Chaves, pero también su debilidad, actualmente no está claro cual sigla usara el chavismo como movimiento y en las elecciones municipales de 2024 tuvieron problemas para inscribirse.

Pero lo que sí está anunciado es la renuncia de al menos 5 ministros y directivos, entre ellos los ministros Batalla y Fernández que se perfilan como candidatos del oficialismo.

La apuesta del Chavismo es hacer un movimiento “a lo Bukele”, es decir “rodear” las reglas de la propia democracia burguesa para de esa forma concentrar el poder político en su grupo.

Pese a las prohibiciones de la re elección presidencial se espera que Chávez renuncie en algún momento a la presidencia y que realice una campaña por obtener 40 diputados, esto le permitiría cambiar el poder judicial, el TSE, las instituciones de control, etc. También le facilitaría las reformas constitucionales o una eventual Asamblea Constituyente. Este es por lo visto el plan expreso del chavismo.

Frente al chavismo el PLN y el FA buscan impulsar un “frente democrático” para defender a las instituciones. Las elecciones 2026 podrían quedar polarizadas en estos dos bloques.

Desde el PT creemos que no hay ninguna razón para que la clase trabajadora defienda las instituciones del bipartidismo, son instituciones corruptas, que ayudaron a amasar una riqueza obscena a la burguesía. No obstante, el chavismo no es ninguna alternativa a esas instituciones, pese a que la prensa burguesa diga que el chavismo quiere “destruir” las instituciones, la verdad es que quiere controlarlas en su propio beneficio -que es diferente- este control significa sin duda una regresión autoritaria del régimen, como la que se vive en toda Centroamérica.

En la próxima campaña electoral encontrara al PT mostrando que estos dos bloques burgueses son las dos caras de la misma moneda, que no son una alternativa para mejorar el salario, la vida, la vivienda y la salud del pueblo trabajador.

Nacionales

¿Qué podemos esperar del proyecto electoral del Chavismo?



El pasado 30 de enero, renunciaron figuras claves del chavismo: Laura Fernández, Mauricio Batalla y Anna Katharina Müller, quienes, por ley, debían dimitir para poder encabezar una papeleta en puestos de presidencia o vicepresidencia.

Mientras tanto, Rodrigo Chaves y sus seguidores impulsan un proyecto para consolidar su poder en el Estado. Aspiran a 40 diputaciones con el objetivo de modificar leyes, reformar la Constitución y controlar la renovación de la del Poder Judicial, el Tribunal Supremo de Elecciones y la Contraloría General de la República.

Su referencia política es el gobierno de Nayib Bukele, que hoy gobierna de manera autoritaria en El Salvador tras haber logrado justamente los objetivos de poder que se plantea el Chavismo.

¿Para qué quieren llevar adelante ese proyecto chavista?

Desgraciadamente, su objetivo no es beneficiar a la clase trabajadora, sino favorecer a grupos empresariales con negocios como el 5G, la privatización de los servicios de la CCSS, las tierras costeras, la privatización de la generación eléctrica, y la venta del BCR, el INS y la FANAL, además de impulsar la flexibilización laboral para aumentar la explotación en las empresas.

Todos estos proyectos han sido impulsados por el Chavismo en los últimos tres años, pero su principal queja es que "no han podido gobernar", lo que en realidad significa que no han podido acelerar su proyecto privatizador y antiobrero a la velocidad que los sectores empresariales les exigen.

Las y los trabajadores tenemos el reto de no caer en la trampa de pensar que las voces del Chavismo representan a nuestra clase o que los cambios que prometen son para nuestro beneficio. Lo que realmente ocultan es un proyecto que busca entregar grandes negocios al sector empresarial que respalda y financia su proyecto político.

Nacionales

¿Tiene derecho la base obrera a opinar sobre las ganancias de Dos Pinos?



Este febrero de 2025, el sindicato UDECO en la empresa Dos Pinos realizó una gestión ante el Ministerio de Trabajo para colocar urnas de votación en la empresa con el objetivo de que quienes trabajan en la planta de producción en El Coyol de Alajuela decidan si apoyan o no un movimiento de huelga. El objetivo de ese llamado a huelga es exigir mejoras básicas en sus condiciones laborales, como subsidio de alimentación en el comedor de la empresa, lavandería de uniformes, casilleros y baños adecuados, así como un apoyo educativo para los hijos e hijas del personal.

Esta acción del sindicato plantea una discusión fundamental: ¿tienen derecho las y los obreros a opinar sobre la forma en que se invierten las ganancias que producen con su trabajo?

¿Cuánta riqueza produce la fuerza obrera en Dos Pinos?

Las manos operarias de la fábrica de Dos Pinos generan un valor anual de más de 1.400 millones de dólares, distribuidos de la siguiente manera:

Valor distribuido	Monto (millones de dólares)	Porcentaje del total (%)
Pago de impuestos	40,8	2,9 %
Cargas sociales	60,8	4,3 %
Salarios	119,0	8,4 %
Pago a proveedores internacionales	156,4	11,1 %
Donaciones	1,7	0,1 %
Pago a entes cooperativos	1,2	0,1 %
Traslados a los socios de la Cooperativa	409,7	29,1 %
Pago a proveedores locales	620,9	44,0 %
Total valor económico distribuido	1.410,4	100 %

Fuente: Reporte de sostenibilidad Dos Pinos 2023 (p. 45).

En Dos Pinos, como en cualquier empresa, después de cubrir los costos básicos, se genera un excedente de valor, el cual se distribuye en tres aspectos centrales: salarios, ganancias para los dueños y pago de impuestos.

Del detalle del valor producido en Dos Pinos se desprende que en 2023 se generó un excedente de 569,5 millones de dólares, pero con una distribución profundamente desigual:

- Para salarios se destinaron 119 millones (20,9 % del excedente).
- Para impuestos, apenas 40,8 millones (7,2 % del excedente).
- Para los 1275 asociados, 409,9 millones (71,9 % del excedente).

Esto evidencia que la mayor parte del excedente se destina a los dueños de la cooperativa, mientras que las 5.843 personas trabajadoras reciben una fracción menor, y la sociedad en su conjunto apenas recibe un pequeño porcentaje a través de los impuestos que financian educación, salud, vivienda e infraestructura.

¿Qué plantea el sindicato UDECO?

En el fondo, lo que UDECO busca es que las manos que producen la riqueza al transformar la materia prima en productos nuevos, puedan decidir si una mayor parte del excedente se destina a mejorar sus condiciones de trabajo en lugar de concentrarse en las ganancias de los asociados.

Dos Pinos una cooperativa, tiene sus números públicos. Sin embargo, en la mayoría de las empresas, los dueños esconden esta información bajo secreto bancario, impidiendo que las y los trabajadores puedan conocer los datos reales y cuestionar la distribución del excedente.

Es claro que este modelo de distribución se replica en muchas empresas. Por ello, la clase obrera debe discutir no solo el derecho a decidir si una mayor fracción del excedente se destina a mejorar sus condiciones laborales, sino también si más recursos deben ser dirigidos por medio del pago de impuestos a fortalecer los servicios públicos esenciales para toda la sociedad, como hospitales, escuelas, transporte público y otros servicios fundamentales.

Páginas Centrales

¿Que busca el PT en estas elecciones?



Este artículo busca explicarle a una amplia capa de compañeros y compañeras que persigue nuestro partido en su esfuerzo por renovar sus estructuras electorales. Presentamos nuestro análisis de la situación nacional y las nuevas posibilidades que se abren para construir nuestro partido.

1. Nuestro análisis de la situación política global

Vivimos una etapa de profunda complejidad política a nivel global. Las crisis políticas no se limitan a una región, sino que se extienden por todo el planeta. Las guerras en Ucrania, Palestina, Líbano y Siria son muestra de un mundo en tensión permanente. Al mismo tiempo, asistimos a una crisis generalizada de las democracias burguesas, donde el avance de discursos de ultraderecha, como los de Trump, Bukele y Chaves, busca capitalizar la desesperanza de las familias trabajadoras. Estos proyectos políticos promueven la destrucción de lo público los servicios sociales, atacan los derechos de la clase trabajadora y favorecen iniciativas que van en contra de los derechos sociales y humanos.

En centroamericana las dictaduras de Ortega y Bukele son un recordatorio de la gran crisis del sistema y las salidas autoritarias del empresariado para controlar a las masas trabajadoras.

2. ¿Por qué necesitamos el Partido de la Clase Trabajadora (PT)?

Este escenario mundial también afecta a Costa Rica. En nuestro país, la clase rica se disputa el control político por medio de dos sectores principales: uno liderado por Rodrigo Chaves y otro representado por los partidos tradicionales como el PLN, el FA, el PAC y el PUSC. Aunque se presentan como proyectos distintos, todos comparten un mismo objetivo: preservar los intereses de las élites económicas. Ningún gobierno reciente ha representado una mejora para la clase trabajadora. Con Chaves, el PAC-FA, el PLN o el PUSC, la vida de las familias trabajadoras ha seguido deteriorándose.



En este contexto, la inscripción del PT se vuelve crucial. No se trata solo de quién gobierne, sino del sistema que defienden. Todos estos partidos, en última instancia, protegen los intereses de la clase empresarial, permitiendo que se apropien de la riqueza generada por la clase

trabajadora. Frente a esta situación, el PT busca ser una herramienta política de la clase trabajadora. Necesitamos que las obreras y los obreros tengan su propia voz y no depender de figuras financiadas por los ricos, que solo hablan en nombre de las masas para luego traicionarlas.

Por eso, ante la complejidad política nacional, se hace urgente la construcción de un campo obrero independiente, que discuta cómo resolver los problemas de la pobreza, el desempleo y la violencia, desde un programa de clase y promoviendo una sociedad socialista donde quienes producimos la riqueza podamos decir en qué se gasta, y no vaya a las cuentas de empresarios, familias ricas y grupos económicos.

Este esfuerzo debe partir de un programa elaborado por la clase trabajadora y otros sectores oprimidos que también sufren bajo el orden capitalista.

3. El problema democrático

Las elecciones, tal como están diseñadas hoy, son una farsa. Los fondos de las campañas se entregan después de finalizadas, por lo que quienes logran competir con ventaja son los que reciben grandes financiamientos de empresarios y bancos. De esta forma, los ricos deciden quién puede ganar diputaciones y puestos de poder, mientras la clase trabajadora queda excluida de este proceso.

A esto se suma la exclusión de miles de trabajadores y trabajadoras nicaragüenses que viven, trabajan y pagan impuestos en Costa Rica, pero no tienen derecho a votar. Esta es una muestra más de la desigualdad que permea el sistema político actual.

A pesar de estas limitaciones, debemos hacer el esfuerzo de llevar candidaturas propias con un programa propio. No podemos seguir apoyando proyectos que se presentan como "alternativos" pero que en la práctica responden a los intereses empresariales. Necesitamos una organización política que sirva a la clase trabajadora, y eso solo puede lograrse con una participación directa y activa de personas de la clase trabajadora en la construcción de sus propias alternativas.

4. ¿Cómo seguir apoyando?

Para fortalecer el proyecto del PT, la participación de todas y todos es fundamental. Se puede apoyar a nuestro partido de las siguientes formas:

- 1. Sumándose a las células de militancia cotidiana:** Estas células son espacios de discusión y acción colectiva donde se construyen propuestas, se debaten temas de interés y se organizan las tareas de la militancia.
- 2. Apoyando al partido con un aporte económico.** Esto se puede hacer mediante un aporte mensual. Las contribuciones permiten sostener la lucha política y avanzar hacia la independencia económica del partido.
- 3. Participando en actividades políticas mensuales:** Estas actividades son esenciales para debatir y definir las tareas políticas del partido. La participación activa fortalece la organización y permite que las decisiones sean colectivas y democráticas.
- 4. Colaborando con la inscripción de nuevas cantonales:** Este esfuerzo nos permite extender la presencia del PT en todo el país. Cada nueva cantonal que se inscribe representa una conquista de la clase trabajadora frente a la exclusión política.

Construyamos el Partido de la Clase Trabajadora

Inscribir el PT es un paso esencial para que la clase trabajadora tenga su propia herramienta de lucha política. No podemos esperar que quienes se benefician del sistema capitalista resuelvan los problemas que este mismo sistema genera.

Les invitamos a ser parte de esta construcción colectiva. Sumarse al PT no es solo un acto de apoyo, es una declaración de lucha por una sociedad más justa, donde la riqueza que producimos se distribuya de forma equitativa y los derechos de las trabajadoras y trabajadores sean garantizados, es decir un paso hacia un gobierno obrero, campesino y popular.



¡Avancemos en la construcción de esta herramienta obrera! Su participación es la fuerza que nos impulsa. ¡Adelante con el Partido de la Clase Trabajadora!

Mujeres

La violencia machista y las políticas de Rodrigo Chaves amenazan nuestras vidas



Este 8 de marzo, es un día internacional de lucha ya que se conmemora el Día de la Mujer Trabajadora. En Costa Rica, saldremos a las calles a protestar por la aberrante violencia contra las mujeres y los ataques del gobierno de Rodrigo Chaves a todos los servicios para atender a la seguridad de las mujeres, así como su derecho a educación, vivienda y salud. Este gobierno, encabezado con un acosador sancionado desde antes de ser candidato presidencial, machista en sus expresiones y actitudes, pero sobre todo en sus políticas, ha empezado el 2025 con nuevas medidas radicales para despojar a las mujeres, jóvenes y niñas de la posibilidad de una vida sin violencia, que vienen a sumarse a su previo ataque a los servicios que brinda el INAMU a mujeres víctimas de violencia machista.

Eliminando los programas de educación sexual y afectiva que abordaban el abuso sexual, las relaciones impropias y el derecho a decidir y a protegerse de embarazos no deseados, atacan el futuro de las niñas y jóvenes. El gobierno eliminó protocolos especiales para proteger a las personas LGBTI del matonismo en el sistema educativo público, vulnerando a la juventud diversa de la clase trabajadora. E incluso viene impulsando un proyecto de ley para penalizar en mayor medida la interrupción de los embarazos, con desidia y odio de clase contra las mujeres obreras que son las que ocupan un sistema de salud que proteja sus vidas y su salud de los riesgos físicos y sociales de un embarazo no deseado o no viable.

El gobierno desprecia a las mujeres trabajadoras. Porque todas estas medidas se impulsaron mientras día a día en enero iban saliendo a la luz noticias de salvajes femicidios, contra mujeres varias de sectores populares, jóvenes y en mucha vulnerabilidad social. Si bien los femicidios han aumentado un 90% desde que Rodrigo Chaves llegó al poder en el 2022, lo que viene pasando en enero y febrero es aberrante, con noticias casi cotidianas de asesinatos de mujeres con la mayor brutalidad y saña, muchos por parte de parejas y exparejas. Ante lo cual la Ministra de la Mujer negó la necesidad de declarar emergencia nacional, sin tampoco proponer absolutamente ninguna medida seria para atender la epidemia de violencia machista.

Es necesario que todas las organizaciones de la clase trabajadora comprendamos que la violencia machista pone en peligro de muerte a nuestras compañeras de trabajo, familiares, amigas y vecinas por lo que es nuestro deber organizarnos y sumarnos hoy a la exigencia desde las calles de medidas materiales y concretas contra la violencia machista. Así como de organizarnos políticamente con independencia de clase, para luchar por una transformación social donde las mujeres no estén más esclavizadas en relaciones de dependencia económica o explotadas por la clase patronal quienes no se preocupan por nuestro bienestar, salud ni siquiera nuestras vidas.

¡Ni Una Menos! ¡Vivas nos queremos!

Nacionales

El Frente Amplio: Un engaño reformista para la clase trabajadora



La historia del Frente Amplio (FA) en Costa Rica está marcada por contradicciones que revelan su verdadero carácter: un partido que, pese a su retórica socialista, opera dentro de los límites de la democracia burguesa, perpetuando la sumisión al capital.

Cogobierno y traición: El FA y su alianza con el PAC

El Frente Amplio (FA) ha sido un socio clave de gobiernos del PAC, como los de Luis Guillermo Solís (2014-2018) y Carlos Alvarado (2018-2022) del cual incluso formó parte del consejo de gobierno ocupando un ministerio. Aunque critica el neoliberalismo, en la práctica avaló políticas como el contrato con APM Terminals en Moín, que privatizó recursos y afectó a trabajadores y comunidades. A pesar de que algunos diputados del FA denunciaron el proyecto, su bancada mantuvo la alianza con el PAC, permitiendo que Solís respaldara el contrato sin romper la coalición. En 2014, sindicatos como Sintrajap lucharon contra APM Terminals, pero el FA, aunque apoyó las protestas en el discurso, en lugar de poner su bancada para fortalecer la lucha, la utilizó para desmovilizar y llevar a la negociación. Esto evidencia que, ante la disyuntiva entre la lucha de clases y el pragmatismo institucional, el FA elige lo segundo.

Reformismo dentro del capitalismo: Límites de sus propuestas

El FA promueve reformas como renta básica, impuestos progresivos o legalización del aborto. Sin embargo, estas iniciativas no cuestionan la raíz del problema: la propiedad privada de los medios de producción y el Estado al servicio de las élites. Su programa se reduce a “humanizar” el capitalismo, no a destruirlo. Incluso su participación en el Gobierno de Carlos Alvarado (PAC) los vinculó directamente a decisiones como el ajuste fiscal y la gestión de deuda pública, donde priorizaron la “estabilidad económica” sobre los derechos populares.

Institucionalismo vs. Revolución

El FA insiste en que es posible transformar Costa Rica desde el Parlamento. Pero la democracia burguesa no es neutral: está diseñada para proteger los intereses de los capitalistas. Por eso, cuando el FA participa en elecciones o gobiernos, se somete a reglas que neutralizan cualquier cambio estructural. Su IV Congreso Ideológico (2024) lo confirma: hablan de “diálogo” y “unidad” con sectores progresistas, pero evaden la necesidad de confrontar al Estado capitalista.

La clase trabajadora necesita su propio instrumento

El Frente Amplio es una trampa que desvía la lucha obrera hacia reformas inútiles. Al defender el sistema capitalista en momentos clave, se alía con la burguesía para frenar la revolución. La clase trabajadora debe organizarse fuera de las instituciones burguesas, construyendo sindicatos combativos, asambleas y un partido revolucionario que impulse huelgas, ocupaciones e insurrecciones para derribar el Estado capitalista y edificar uno socialista basado en consejos obreros y control colectivo. ¡La emancipación no vendrá del Parlamento, sino del poder popular organizado!

Centroamérica

PT apoyó la gira de sindicalistas de El Salvador



El pasado mes de febrero nuestro partido acogió y respaldó la gira de dirigentes sindicales salvadoreños que visitaron Costa Rica para denunciar, en terreno y ante la opinión pública, las violaciones sistemáticas a los derechos laborales y humanos en El Salvador. Durante su recorrido relataron con valentía la cruda realidad que se vive en su país, donde la represión y los despidos arbitrarios dejaron a miles en situación de precariedad.

A cinco años del ascenso al poder de Nayib Bukele, la gira evidenció que los discursos populistas y autoritarios generaron división y desunión entre los sectores populares. Las y los sindicalistas denunciaron que en El Salvador se eliminaron espacios democráticos y se redujeron servicios sociales, poniendo en riesgo la estabilidad económica de la clase trabajadora y afectando gravemente el bienestar de las familias. En sus declaraciones se destacó que la censura, la intimidación y la criminalización de quienes defienden los derechos laborales formaron parte de una estrategia sistemática para consolidar un régimen que privilegiara el poder sobre la dignidad humana.

El representante Erick Zelaya expresó con contundencia que “la eliminación de espacios democráticos y la reducción de servicios esenciales contribuyeron a una crisis sin precedentes, donde la represión se impuso como norma”. Estas palabras resonaron en cada encuentro, motivando a reflexionar y comprometerse en la defensa de los derechos fundamentales. Asimismo, se resaltó la importancia de llevar estas denuncias ante organismos internacionales como la OIT, para que la comunidad mundial conociera las injusticias perpetradas en El Salvador.

Durante esta gira se observaron claras muestras de solidaridad entre diversas organizaciones, fortaleciendo la hermandad y el compromiso social, evidenciando que, frente a políticas opresivas, la unión popular es la respuesta más eficaz para la defensa de los derechos fundamentales. Este recorrido no solo puso de manifiesto la grave crisis en El Salvador, sino que también renovó el compromiso de luchar por la justicia y la igualdad en toda América Latina.

Esta gira reforzó el compromiso inquebrantable del Partido de la Clase Trabajadora en la defensa de los derechos humanos y laborales, y ratificó la necesidad de seguir trabajando en conjunto con nuestros hermanos de El Salvador para erradicar la opresión y construir nuevas acabando con el sistema capitalista, causa fundamental de todos los males que nos aquejan.

La experiencia vivida se convirtió en un llamado urgente a la acción y a la unión de todos los sectores sociales en la lucha contra la opresión. Concluimos este recuento reafirmando la convicción de que la unidad y el compromiso son fundamentales para transformar la realidad. Esta gira fortaleció nuestra determinación de seguir denunciando las injusticias y de trabajar incansablemente por un futuro en el que la dignidad, la justicia y la solidaridad sean la base del progreso social en El Salvador y en toda la región. ¡Viva la lucha de la clase trabajadora!

Internacionales

Los planes del imperialismo estadounidense en Costa Rica en la era Trump 2.0



La política del nuevo gobierno de Trump para Costa Rica es una continuación y profundización de 3 áreas de “trabajo mutuo y cooperativo” en las que el gobierno de Rodrigo Chaves ya había sido sometido por la administración del ex presidente Biden a favor de los intereses de los amos imperialistas del norte. Esas 3 áreas de trabajo son 1) el posicionamiento de Costa Rica como una pieza importante en la disputa económica de EEUU con China, 2) la militarización del control migratorio en Costa Rica bajo la dirección del gobierno estadounidense, y 3) el uso ideológico del prestigio “democrático” de Costa Rica para reforzar la creencia de que EEUU busca promover internacionalmente la “democracia” y la “libertad”.

Primero, Trump busca impedir la operación de empresas chinas en el mercado interno costarricense (bajo un discurso de “ciberseguridad”) con objetivo de garantizarse el control del negocio de las telecomunicaciones y del 5G en Costa Rica y expulsar de su zona de influencia la amenaza de su contrincante asiático (lo cual se añade a una situación equivalente en la producción de microchips en el país costarricense, donde EEUU también se ha garantizado su dominio frente a China).

Segundo, Trump busca la participación de Costa Rica en su plan para militarizar el control de la migración en la región, principalmente para detectar y detener a aquellas personas migrantes con perfiles “peligrosos” para los intereses de EEUU, lo cual pone en un riesgo mayor a tales personas migrantes, cuyos derechos humanos ya son vulnerados cotidianamente tanto en EEUU y en Costa Rica. En ese sentido, el gobierno de Trump ya ha asegurado que continuará apoyando a Costa Rica en tal tarea, e, incluso, mantendrá programas de cooperación internacional en tal materia que ya ha congelado en otros países.

Tercero, EEUU seguirá usando el prestigio internacional de Costa Rica como “democracia ejemplar” para convencer a los pueblos latinoamericanos de que su objetivo a nivel regional es promover la “democracia”, la “libertad” y el “progreso” (en vez de someter gobiernos, violentar soberanías y saquear recursos locales, como lo ha demostrado la historia en repetidas ocasiones), y que el tener a Costa Rica como uno de sus principales aliados de la región, es una prueba de las “buenas intenciones” estadounidenses.

Añadido a lo anterior, el nuevo gobierno de Trump ha dado apoyo e impulso a las derechas conservadoras a nivel mundial y Costa Rica no ha sido la excepción, lo que ya se observó con la eliminación de la educación sexual en Costa Rica por el presidente Chaves usando argumentos que el mismo Trump había usado para políticas similares, lo cual pone en gran riesgo los derechos de las mujeres, grupos LGTBIQ+ y otros sectores oprimidos.

Como resultado de todo lo anterior, el sometimiento de Costa Rica a los intereses de EEUU continúa y se profundiza, por lo que es necesario que la clase trabajadora, los sindicatos y movimientos sociales en general estudien la situación y se organicen para luchar contra la subordinación costarricense al imperialismo gringo y de cualquier otro imperialismo capitalista.



Visite nuestro

Nuevo **Sitio web**

Nuevo

Diseño

Visite nuestros

Blogs

Capitalismo y clase obrera en Costa Rica

Historia de la izquierda política costarricense

Reflexiones de una Trabajadora Socialista Sobre la Liberación de las Mujeres

Guerras, Crisis y Revoluciones

www.socialismohoy.com

Socialismo Hoy